



潤い～はきものをそろえると心もそろう～

校長



7月に入りました。関東地方も例年より早い梅雨明けとなりそうで、今年の七夕は天の川が見える嬉しいチャンスがあるかもしれません。一方、温暖化の影響で年々暑さが増し、特に体育の授業や部活動の際は安全な環境で行えるよう、常にWBGT(湿球黒球温度)測定器とのにらめっこが続いている。室内の活動でも、体育館に全校生徒が集まるような集会や行事は早い時間帯に変更したり、オンラインを活用して教室から参加する方式にしたりと熱中症対策を行っています。

さて、そんな中、本郷ギャラリー付近の清掃担当のある1年生達のお話を紹介します。「校長先生、廊下の植物がカラカラなのでお水をあげたいんですが、上呂とかありますか。」と。人間も喉が渴いて大変なら、植木鉢の草木たちも辛いだろうな、という優しい気持ちの表れでしょう。また、周りの仲間も床に横一列に並んで、一生懸命雑巾がけをしてくれていました。ここは生徒や先生達が一番多く行き交う、言わば「本郷中のスクランブル交差点」です。毎日暑くて慌ただしい校内だけど、さわやかなこんな光景に心が潤います。

次に紹介するのは長野市の円福寺というお寺の和尚さんだった藤本幸邦(こうほう)さんの詩です。いつもこの時期に思い浮ぶ印象的な詩です。

「はきものをそろえる」ことができる人は、心を整えて一つのことに集中できる人。また、他の人が乱したはきものを黙ってそろえることができる人は、他人の気持ちを考えることのできる優しい人だと思います。「はきものをそろえる」ことは、実は普段の学習や生活などに繋がっていることを考えさせてくれる詩です。多くの人が同じ場所で過ごす集団生活では、毎日の習慣やちょっとした気遣いが潤いを与えてくれる気がします。

はきものをそろえる

はきものをそろえると 心もそろう
心がそろうと はきものもそろう
ぬぐときに そろえておくと
はくときに 心がみだれない
だれかが みだしておいたら
だまってそろえて おいてあげよう
そうすればきっと
世界中の人の心も そろうでしょう

実は以前、「昇降口の下駄箱は、個のスペースが小さくて大きいサイズの靴だと上手に収まらない」とお話をしたことがあります。でも本郷中の生徒たち、なかなか上手に収めてくれています。水泳の授業でプールに入る時、カーペット床の音楽室、畳や木の床の武道場に入る時など、上履きを脱ぎ履きする場面がよくありますが、いつでもどこでもこういう習慣や雰囲気づくりは大切にしたいものです。今年も引き続き、「はきものをそろえると心もそろうよ」と声をかけ合える学校にしていきたいと思っています。

インドネシア国際交流会

5月14日、インドネシアのSMPイスラムアルアザール42中学校から23名の中学生を迎えて、交流会を行いました。生徒会役員と1・2年生の学年委員が進行し、歓迎会や文化体験を参加生徒全員で楽しむことができました。インドネシアの生徒たちは伝統的なダンスを、幕張本郷中学校からは日本の武道である剣道と柔道を紹介しました。初めて見る文化に両国の生徒同士は目を輝かせて拍手を送り合っていました。

文化体験では地域から講師の方々が来てくださいり、盆踊りとラジオ体操を体験しました。円になって楽しく踊った盆踊りは「もっとやりたい！」との声が多く、生徒たちにとって時間を忘れるほど楽しかったことが伺えました。ラジオ体操についても、その歴史と基本の動作を丁寧に教えてもらうことで新しい発見がありました。一生懸命やった後は息があがり、「ラジオ体操ってスポーツだね」、「こうじゃなくて、こうか！」と生徒同士で話している様子が微笑ましかった印象です。

全体を通して、初めはお互い緊張していた様子でしたが、さよならセレモニーではお互いに笑顔があふれ、別れを惜しむほど仲を深められました。短い時間ではありましたが、言語と文化の違いを肌で感じつつ、体験を通して仲良くなる良い交流会になりました。この交流会が異文化への興味や関心を高め、他者への配慮の気持ちを育む経験になればと思います。

～新しく着任された先生より～ ALT の先生

Respected students and parents,

Greetings to all. As we continue our learning journey this year, I wish for it to be a successful experience, filled with growth and smiles. May this academic year bring meaningful learning, shared understanding, and joy to everyone. It is truly an honour for me to be a part of this school community. Every moment counts in our journey to grow in knowledge, kindness and understanding. With sincere gratitude and warm wishes.

敬愛する保護者、生徒の皆さんへ

みなさんよろしくお願ひします。今年も学びの旅路にある、皆さんの成長と笑顔に満ちた成功を祈っています。今年度、有意義な学習、共通の理解、そして喜びがすべての人にもたらされますように。この学校コミュニティの一員になれたことは、私にとって本当に光栄です。知識、優しさ、理解を深める旅路は、一瞬一瞬が大切です。心からの感謝と温かい願いを込めて。

体育祭 スローガン「一瞬懸命」

雨天延期になりましたが、6月1日(日)は晴天の下で体育祭を行うことができました。

1年生は初の全校行事、2年生はクラス替え後の初行事、3年生は中学校生活最後の体育祭に向けて、実行委員や応援団が中心となり、日々の練習の成果を発揮しました。体育祭への想いが伝わってくる応援合戦、気迫あふれる個人種目や、学級の対抗種目など、全力でその一瞬に取り組む姿勢はまさに「一瞬懸命」でした。全員が、全力で楽しむことができたこの経験を、これから学校生活に活かしてほしいと思います。

【総合・学級対抗種目・部活動対抗リレー・紅白対抗リレー 結果一覧】

競技内容	学年・種目	1位	2位
学級対抗長縄	1年	B組 150回	C組 136回
	2年	C組 190回	A組 178回
	3年	B組 201回	D組 182回
学級対抗リレー	1年	B組	A組
	2年	E組	C組
	3年	B組	A組
部活動対抗リレー	女子の部	陸上競技部	剣道部
	男子の部	陸上競技部	書道部・剣道部
紅白対抗リレー		紅組・あか	紅組・むらさき
総合結果		紅組 優勝	

7・8月の行事予定 完全下校

月	日	曜	行事
7	1	火	部活動強化週間 (~7/18)
	2	水	総合体育大会・コンクール壮行会①② 学校評議員会 卒業アルバム部活動集合写真撮影
	3	木	専門委員会
	7	月	口腔衛生指導 1年生・G組
	9	水	卒業アルバム部活動集合写真撮影 (予備日)
	10	木	生徒評議会
	16	水	定期考查範囲公示日
	17	木	大掃除
	18	金	学年集会 全校集会 給食終了
	22	火	夏季休業 (~8/31)
8	12	火	学校閉庁日 (~8/15)
	28	木	諸活動停止期間 (~9/4)